
Protokoll der Mitgliederversammlung am 24. September 2016

Beginn: 14:06  Uhr bis  14:35  Uhr

Teilnehmer: 16 Mitglieder (siehe Anwesenheitsliste), Frau Christmann, Herr Bangert, Frau 
Rinnert, Frau Weingart, Frau Gemecker-Gropp, Frau Liese und Herr Dr. Bühler haben sich 
entschuldigt.

1. – Begrüßung
Herr Will begrüßt alle Anwesenden.

Da diese Sitzung nicht beschlussfähig ist, die Anzahl von 20 Mitgliedern ist nicht erreicht, 
erklärt Herr Will diese Sitzung für beendet und eröffnet um 14:08 Uhr die in der Einladung 
angekündigte zweite Sitzung, welche laut Satzung nun unabhängig von der Anzahl der 
Mitglieder beschlussfähig ist. Die anwesenden Mitglieder stimmen diesem Verfahren zu.
 
Die Einladung wurde in der „Rheinpfalz“ am 03.09.2016 fristgerecht veröffentlicht und auch
auf der Homepage der Schule abgestellt.
Die Tagesordnungspunkte werden wie vereinbart angenommen.
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 26.09.2015 wird genehmigt.

2.- Kassenbericht
Frau Schmalenbach informiert über die Einnahmen und Ausgaben, da Herr Bangert erkrankt 
ist. Hier die wichtigsten Punkte als Auszug. Der ausführliche Kassenbericht ist dem Original 
als Anlage beigefügt.

Einnahmen vom 01.01.2015 – 31.12.2015
Beiträge, Spenden, Ehemaligentreffen, 15.124,80 €

Ausgaben vom 01.01.2015 – 31.12.2015
Buchpreise/Ehrungen, Zuschuss zu Klassenfahrten,
Zuschuss Schulbücherei, div. Rechnungen wie z. B.
Zuschuss Unterhalt Vivarium, usw. 17.792,92 €

Anfangsbestand Girokonto 2.877,30 €
+Anfangsbestand Tagesgeldkonto 19.068,00 €
+Einnahmen 15.124,80 €
+Zinsen Tagesgeld 23,29 €
-Ausgaben                                                                          17.792  ,92 €
Gesamtguthaben per 31.12.2015 19.300  ,47 €

davon: Girokonto 4.209,18 €
Tagesgeldkonto 15.091,29 €

Mitgliederstand zum 31.12.2015: 770 Mitglieder

3.- Bericht der Kassenprüfer
Beide Kassenprüferinnen können nicht anwesend sein. Herr Will liegt der Kassenbericht mit 
der schriftlichen Bestätigung der ordnungsgemäßen Führung der Kasse und aller 
vorhandenen Belege vor. Diese ist von den beiden Kassenprüferinnen Fr. Weingart und Frau 
Rinnert unterschrieben. Die Mitgliederversammlung nimmt diesen Bericht an.

4.- Entlastung der Kasse
Frau Heckmann stellt den Antrag auf Entlastung der Kasse. Mit zwei Enthaltungen wird die 
Entlastung erteilt. 



5.- Bericht des Vorsitzenden
Herr Will berichtet aus den letzten Sitzungen und bezieht sich dabei auf den Inhalt des 
versendeten Mitgliederbrief 2015/2016. Es gab die im Kassenbericht erläuterten jährlichen 
Ausgaben und einen größeren Posten von 10.306,14 € für die Anschaffung von Bänken und 
Tisch-Bank-Kombinationen für den Außenbereich.

Die Einladung für die Mitgliederversammlung in der Rheinpfalz schlug mit 264,54 € in diesem
Jahr zu Buche.
Die Einladungen per E-Mail konnten kostenneutral an 253 Mitglieder versendet werden, nur 
3 Adressen waren unzustellbar.

Er bedankt sich bei allen Helferinnen und Helfern für die Mitarbeit im Freundeskreises, beim  
Aufbau, Abbau, Blumen und Kuchen für das Ehemaligentreffen.

Insbesondere bei der Schulleitung für die stets vertrauensvolle Zusammenarbeit und bei 
allen Mitgliedern für die finanzielle Unterstützung des Freundeskreises.

6. - Wünsche und Vorschläge der Mitglieder

Sr. Sabine möchte sich in diesem Punkt für die angeschafften Bänke im Außenbereich 
besonders bedanken, sie kommen bei den Schülerinnen und auch wartenden Eltern gut an.

Herr Will hat einen Antrag von Frau Brigitta Koch für die Unterstützung des „Poppy-Day 
2016“. Dazu verliest Herr Will den Antrag, in dem es um ein Projekt zum Gedenken der 
Toten der beiden Weltkriege und der aktuellen Kriege geht, welches bereits in mehreren 
Ländern am 11. November jährlich durchgeführt wird.
Die Künstlerin Sandra Derag wir Ehrenamtlich mit den Schülerinnen Mohnblumen aus Ton 
fertigen und eine Installation an der Pforte anbringen. Den Entwurf dazu lässt Herr Will den 
Anwesenden herum reichen. Für diese Installation von Mohnblumen wird um einen Zuschuss
von 1000.-€ gebeten. Die Gesamtkosten von 3000.-€ sollen durch weitere Sponsoren 
bestritten werden.

Weitere Informationen können dazu auf der Homepage der Schule eingesehen werden.

Herr Will regt an, in der Mitgliederversammlung der Übernahme von 1000.-€ durch den 
Freundeskreis zuzustimmen und im Falle einer Restsumme auch diese durch den Vorstand 
dann genehmigen zu lassen.

Die anwesenden Mitglieder stimmen dem Zuschuss von 1000.-€ einstimmig zu.

7. - Verschiedenes

Herr Will bittet um eine hoffentlich höhere Anwesenheit im nächsten Jahr zu den Neuwahlen.

Herr Will weist nochmals darauf hin, dass das Protokoll der Mitgliederversammlung auf der 
Homepage der Schule veröffentlicht wird und wünscht zum Abschluss der Sitzung allen 
Anwesenden noch einen schönen und angenehmen Nachmittag.

Nächste Vorstandssitzung am : 06. März 2017  um 18.00 Uhr.

Protokollführung:  Michael Will  Kaiserslautern, 24.09.2016

Sitzungsleiter: Michael Will
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